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Круглый стол

О. Гущин: «Социальные выплаты – 
государственный обман»

Неравный брак – 
плюс или минус?

Как у детей 
украли Новый год
К вопросу о кампаниях, по прикрытию своих N... мест, 

после пермской трагедии и наказании виновных

Мой счастливый билет 
«Детская библиотека»

В пятницу, 25 декабря, с рабочим визи-
том Нижнюю Туру посетил директор Де-
партамента по делам молодежи Свердлов-
ской области Олег Васильевич ГУЩИН. 
Целью визита Олега Васильевича стала 
реализация государственной молодежной 
политики на территории нашего округа.
С утра директор Департамента провел ряд 

встреч с представителями администрации, ру-
ководителем органа по делам молодежи Свет-
ланой Соломахиной и главой НТГО Федо-
ром Телепаевым.

Во второй половине дня состоялся «круглый 
стол» на тему «Об опыте работы и взаимодей-
ствии органов, учреждений и общественных 
организаций в реализации молодежной поли-
тики на территории муниципального образова-
ния «Нижнетуринский городской округ».

Среди приглашенных на встречу были пред-
ставители Молодежного совета при главе 
НТГО, депутат Думы Нижнетуринского город-
ского округа Рафис Аптикашев, директор му-
ниципального учреждения «Центр детских и 
молодежных клубов» Ирина Назарук, предсе-
датель НРТИК Юлия Григорьева, председа-
тель Нижнетуринской территориальной комис-
сии по делам несовершеннолетних и защите 
их прав Любовь Куимова и другие.

После отчетов о проделанной за год работе, 
представленных вниманию Олега Васильеви-
ча, участники мероприятия перешли к самой 
интересной процедуре – вопросам гостю.

– Олег Васильевич, мы знаем, что в связи 
с переменами в областном кабинете мини-

стров Департамент по делам молодежи во-
шел в состав Министерства спорта. Чего Вы 
как руководитель ожидаете от этого сотруд-
ничества?

О. Гущин: – Хочется верить, что любые ре-
формы работают на повышение эффективно-
сти нашей деятельности. Это не значит, что 
другие ведомства не будут теперь занимать-
ся молодежью.

В составе министерства будет работать заме-
ститель министра по молодежной политике. На 
данном этапе важно определить, какой орган, в 
каком виде, в каком статусе будет решать эти во-
просы и какими будут цели и задачи нового мини-
стерства с учетом того, что наши полномочия пе-
реданы ему. Сейчас мы определяемся, какие во-
просы будут решаться в первоочередном поряд-
ке Министерством спорта в части реализации 
молодежной политики. Моя задача в этом вопро-
се – сохранение коллектива, основных важных 
направлений работы. После новогодних празд-
ников пройдет расширенное совещание с руко-
водителями органов по делам молодежи, руко-
водителями молодежных организаций для того, 
чтобы подвести итоги Года молодежи.

Молодежная политика должна развивать-
ся не только для того, чтобы потешить само-
любие чиновников. Прежде всего важно, что-
бы молодежь увидела, что есть уполномо-
ченный орган, который ведет активную рабо-
ту. Для Департамента нет никакой паники в во-
просе, касающемся слияния нас с Министер-
ством спорта. Сама молодежь должна уви-
деть те возможности, в которых она может се-

бя реализовать для решения своих проблем. 
Для нас жизнь продолжается – сейчас мы, за-
глядывая вперед, думаем о том, как с макси-
мальной пользой использовать потенциал ми-
нистерства.

С. Федоров, член Молодежного совета: – 
Самая жесткая проблема молодежи совре-
менной России – это обеспечение жильем. 
На сегодняшний день реалии показывают, 
что не все молодые семьи могут воспользо-
ваться Программой субсидирования жилья 
для молодежи, а тот, кто может, сталкивает-
ся с другой проблемой – строить жилье по-
просту негде… Как быть в этой ситуации?

О. Гущин: – На сегодняшний день суще-
ствуют поправки в законе, которые дают пра-
во на предоставление земли в муниципальных 
образованиях безвозмездно, без аукционов 
некоторым категориям граждан куда входят и 
молодые семьи, и многодетные семьи. Прави-
тельству Свердловской области для исполне-
ния данного закона необходимо принять ряд 
постановлений, которые будут определять по-
рядок предоставления бесплатной земли под 
строительство. Также существует Программа 
«Молодежных жилищных кооперативов», бла-
годаря которой в пяти муниципальных образо-
ваниях были построены пять МЖК и я до сих 
пор считаю, что эта Программа правильная.

Программа предоставления социальных вы-
плат на сегодняшний день, по моему мнению, 
начинает превращаться в большой государ-
ственный обман, потому что она напрямую за-
вязана с возможностью финансирования. По-

началу, когда только формировалась очередь, 
мы имели возможность обеспечивать соци-
альными выплатами 700 молодых семей в год. 
В этом году из-за тех незначительных средств, 
которые выделил областной бюджет совмест-
но с федеральными деньгами под предлогом 
кризиса, позволило нам обеспечить жилищны-
ми сертификатами только 290 семей. В таком 
ключе, когда программа напрямую зависит от 
средств бюджета и не дает возможности раз-
вития, это создаст очень большую социаль-
ную напряженность...

В заключение разговора Олег Васильевич по-
желал членам Нижнетуринского Молодежного 
совета успехов в работе и поздравил всех при-
сутствующих с наступающими праздниками.

Яна Т¨МНАЯ, г. Нижняя Тура.
Фото автора.

За всем известной аббревиа-
турой ЗАГС – запись актов граж-
данского состояния – кроется 
ежедневный кропотливый труд 
работников этой службы, начи-
ная от регистрации рождения но-
вого гражданина страны и до са-
мой последней записи в жизни 
человека. Поэтому трудно пере-
оценить значение работы со-
трудников ЗАГСа в современном 
мире – как в масштабах государ-
ства, так и для каждого человека.
Мы беседуем с ведущим специа-

листом Нижнетуринского ЗАГСа Та-
тьяной ГОЛОВИНОЙ. Разговор на-
чался с годовых показателей.

– В 2009 году ЗАГСом зарегистриро-
вано 176 новорожденных мальчиков и 
143 девочки – это на 43 ребенка мень-
ше, чем в прошлом году. 245 пар за-
ключили браки. Расторгли – 273 пары.

Печальная практика этого года 
показывает, что увеличилось коли-
чество граждан, покончивших жизнь 
самоубийством, преимуществен-
но через повешение. В целом заре-
гистрировано 468 человек – на 11 
больше, чем в 2008 году. Шестнад-
цать пар в этом году отказались от 
регистрации брака.

– Татьяна Владимировна, ка-
кие имена, данные в этом году но-
ворожденным малышам, Вам за-
помнились больше всего?

– В современном мире обще-
ственность все сложнее удивить 
каким-то новым именем. В этом году 
особой популярностью среди имен 
мальчиков пользуются Артем, Са-
велий, Матвей, Тимофей, Захар, 
Юсиф, Ростислав, Георгий, Арсе-
ний, Владимир, Ярослав. Отмечу, 
что родители сейчас стараются воз-
вращаться к наиболее старинным 
именам. Ведь от имени ребенка во 
многом зависит его жизнь.

Самые часто встречающиеся имена 
девочек – Маргарита, Елизавета, Ве-
ра, Виктория, Милена, Алиса, Злата, 
Таисия, Ника, Владислава, Дария, 
Кира, Марина, Арина. Среди женских 
имен на первом месте уже многие го-
ды Анастасия – это имя пользуется 
особой популярностью у родителей.

– Попадались ли какие-нибудь 
пары новобрачных, которые Вам 
лично запомнились больше ос-
тальных?

– Была зарегистрирована пара, 
в которой девушке едва исполни-
лось 16 лет, ему – 18. В целом по по-
становлению о разрешении браков 
между несовершеннолетними на-
ми было зарегистрировано в 2009 
году пять пар, в 2008 году их было 
двенадцать. Все браки состоялись в 
связи с беременностью избранниц.

Бывают, конечно, интересные ситу-
ации. Недавно в ЗАГС обратилась де-
вушка с просьбой зарегистрировать 
брак ее родителей. Дескать, папа при-
дет один, напишет заявление, а ма-
ме на юбилей сделает сюрприз – всю 
жизнь они прожили в гражданском бра-
ке и вот, он, наконец, решился узако-
нить их отношения. В таких ситуациях 
людям, конечно, приходится объяснять, 
что браки заключаются с согласия обе-
их сторон. В противном случае пред-
ставляете, что бы было – если бы как 
говорится «Без меня меня женили»...

Интересный брак был заключен этим 
летом. Свои отношения зарегистри-
ровала пара, в которой жених старше 
своей избранницы почти на сорок лет.

– Как Вам кажется – неравные 
браки это плюс или минус?

– Я считаю, что каждому типу че-
ловека в жизни необходимо найти та-
кой тип, чтобы в браке им было вме-
сте комфортно. Например, если юно-
ша женится на женщине старше себя, 
это говорит о том, что такой тип муж-
чины нуждается в материнской забо-
те, ласке – со зрелой женщиной он бу-
дет чувствовать себя более комфор-
тно, а она себя рядом с супругом – бо-
лее молодой. Так и наоборот – если 
муж значительно старше спутницы 
жизни, рядом с ней он чувствует при-
лив сил, а она – уверенное плечо, по-
кровительство, защиту. Конечно, все 
это не исключено и в равных браках.

– Последнее время стало мод-
ным менять имена и фамилии. 
Среди жителей Нижней Туры это 
явление часто встречается?

– Довольно-таки часто и в основ-
ном среди молодежи. Например, был 
случай, когда девушку пригласили на 
работу в модельное агентство. Как ей 
казалось, ее имя в сочетании с фами-
лией звучало неблагозвучно. Такие 
случаи не единичны. Это действи-
тельно стало популярным явлением.

Анна ГОНЧАРОВА, 
г. Нижняя Тура.

Наши проверяющие чиновники 
превзошли всех! 25 декабря состо-
ялся суд под председательством су-
дьи Шильцева, где рассматривался 
вопрос о выполнении предписания 
одного из инспекторов госпожнадзо-
ра. В данном предписании инспек-
тор, ссылаясь на строительные нор-
мы и правила для вновь возводимых 
зданий культуры (!), потребовал, что-
бы в нижнетуринском Дворце куль-
туры, построенном в 50-е годы, бы-
ли оборудованы огромные самоза-
крывающиеся металлические двери, 
которые бы перекрывали всю сцену 
ДК, что, в общем-то, абсурдно и вы-
полнить невозможно. А таких пунктов 
в данном предписании, с которыми 
администрация Дворца не согласна, 
насчитывалось одиннадцать.

Не секрет, что здание Дворца 
культуры является одним из луч-
ших на территории НТГО по выпол-
нению мер противопожарной безо-
пасности (по заявлению самого ин-

спектора), но, несмотря на это, оно 
было закрыто на время проведения 
всех новогодних праздников. Удив-
ляет тот факт, что о закрытии МУ 
«Дворец культуры» знало достаточ-
но много людей, еще задолго до су-
да, об этом не знала только админи-
страция Дворца культуры!

Детский праздник, подготовлен-
ный работниками Дворца, был пре-
вращен в подобие праздника на базе 
структурного подразделения «Луч» в 
холодном фойе. Здание СП «Луч» не 
стояло в графике проведения ново-
годних мероприятий, поэтому закры-
то не было, хотя, с точки зрения по-
жарной безопасности, в этом поме-
щении дела обстоят намного хуже, 
отсюда вывод: «Чем хуже – тем луч-
ше». Колоссальные силы и средства 
на подготовку праздника потрачены 
впустую. Вопрос: кто возместит? Ку-
да пойдет молодежь города в эти но-
вогодние праздники, ведь на протя-
жении десяти, а то и более, лет до-

брой традицией молодых людей, 
лишь на каникулы приехавших в го-
род, местом встречи 1 января был 
именно Дворец культуры.

Интересно также, почему из две-
надцати проверяемых зданий толь-
ко Дворец культуры был закрыт не-
медленно, без каких-либо мер по 
«спасению» праздника, одними из 
которых предлагались и пожарные 
машины, дежурившие у Дворца, и 
многие другие, но ответ был один: 
ПРАЗДНИКА ДЕТЯМ И МОЛОДЕЖИ 
НЕ БУДЕТ, а здание – закрыть.

Коллектив Дворца культуры уже 
решил, что при составлении сцена-
рия новогоднего праздника для де-
тей на следующий год главными ге-
роями будут не Леший, не Баба Яга, 
а пожарные инспекторы, похитившие 
Новый год у детей нашего города.

КОЛЛЕКТИВ 
Дворца культуры 

и возмущенная общественность.

«Проводы» года – это 
время оценки достиже-
ний и построения планов 
на будущее. Это лучшая 
пора для того, чтобы оце-
нить свои возможности и 
понять, как использовать 
их по максимуму.
Конец года – это еще и 

время благодарности тем, 
кто был рядом с тобой. Мне 
посчастливилось побывать 
на празднике, посвящен-
ном юбилею культуры. Этот 
праздник запомнится всем 
теплотой и трогательностью, 
открытием новых перспек-
тив. Для меня этот праздник 
останется в памяти на всю 
жизнь, потому что получила 
награды: благодарность Ми-
нистерства культуры Сверд-
ловской области и диплом 
победителя в городском кон-
курсе «Профи-лидер-2009» в но-
минации «Мой путь в профессию». 
Стоя на сцене, я ощутила мощную 
волну позитивной энергии, челове-
ческого тепла и радости.

Я очень благодарна директору 
детской библиотеки Ларисе Иванов-
не Неждановой за личный пример. 
Наша директор-лидер всегда думает 
о том, как помочь коллегам реализо-
вать свои таланты, о существовании 
которых некоторые библиотекари да-
же и не подозревают. Работая с энту-
зиазмом и самоотдачей, Лариса Ива-
новна вдохновляет всех, заставляет 

поверить в собственные силы. Руко-
водству отдела культуры Вере Ми-
хайловне Кучур, Владимиру Вик-
торовичу Улыбушеву, редактору 
Татьяне Геннадьевне Саитовой –
за доверие и признание. Моим кол-
легам: Наталье Валерьевне Зай-
ченко, Анне Игоревне Берсеневой, 
Юлии Игоревне Бобровой, Ната-
лье Александровне Чемезовой – 
за дар сердечной доброты, искрен-
нюю верность и поддержку. Спаси-
бо Татьяне Викторовне Камаевой, 
Юлии Сергеевне Стриговой, Еле-
не Евгеньевне Касимовой – за си-

лу мысли и творчество, при-
мер и настрой. Елене Анато-
льевне Киченко – за конкре-
тику и четкую организацию. 
Также благодарна Наталье 
Викторовне Луневой, Оль-
ге Владимировне Анисимо-
вой, Ирине Иннокентьевне 
Шабановой, Веронике Ва-
лерьевне Архиповой за не-
обыкновенную заботу и те-
плоту. Спасибо Марии Вик-
торовне Стремоусовой, Ев-
гении Ивановне Карповой, 
Анастасии Васильевне Пу-
тиловой, Валентине Андре-
евне Матвеевой, Лидии Ви-
тальевне Бабкиной, Дарье 
Сергеевне Михеевой, Ири-
не Викторовне Елькиной за 
причастность к моей жизни.

Никак не могла и предпо-
ложить всего четыре года 
назад, что приход в Детскую 

библиотеку откроет мне такой путь. 
Горжусь, что работаю в коллективе 
успешных и целеустремленных, за-
гадочных и красивых, добрых и вни-
мательных, энергичных и зажига-
тельных женщин под руководством 
талантливого и творческого дирек-
тора, умеющего повести за собой, 
бескорыстно дарящего тепло и лю-
бовь окружающим. Счастья вам, до-
рогие коллеги!

С уважением 
Ольга ОСТРОУМОВА.
Фото Т. САИТОВОЙ. 

Ф. Телепаев и О. Гущин.

О. Остроумова во время 
проведения акции ЦГДБ 
«Добрая душа».

Министр из Лесного
29 декабря губернатор Свердловской об-

ласти А. Мишарин назвал имя нового об-
ластного министра общего и профессио-
нального образования. Им стал 37-летний 
директор МОУ «Лицей» из Лесного Сергей 
Евгеньевич ЧЕРЕПАНОВ.

Педагог-историк по образованию, дирек-
торский стаж – 12 лет. В 2008 году получил 
нагрудный знак «Почетный работник общего 
образования РФ». Под его руководством ли-
цей Лесного победил в конкурсе инноваци-
онных образовательных программ в рамках 
нацпроекта «Образование».  

В. КОРОТКИЙ.


